



Mi Universidad

Controles de lectura

Dulce Sofía Hernández Díaz

Controles de lectura

Parcial IV

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024



CamScanner



Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Dulce Sofia.

El término de epidemiología sociocultural tiene una perspectiva alternativa para poder entender diversos malestares, que son atendidos por médicos ancestrales en comunidades, aquí resaltan afecciones como el mal de ojo, empacho y vauto, entre otras como la caída de la mollera, la envidia, el mbejo, fúfura, entre otras. Estos padecimientos reflejan la estructura médica y cultural de una ciudad turística en la región Norte de Guerrero, México. Los médicos tradicionales en diferentes culturas atienden a pacientes que presentan síndromes que están relacionados con creencias culturales específicas, es importante que se tenga en cuenta que estas padecimientos están ligados o relacionados con creencias culturales específicas y que su tratamiento sea específico a ello.

El término de epidemiología sociocultural fue propuesto en los años 80 por el grupo GIRAME o grupo interuniversitario de Recherche en Anthropologie Médicale et en Ethnopsychiatrie de Quebec, liderado por Gilles Bibeau; el síndrome de filiación cultural se refiere a enfermedades que difieren de los modelos médicos occidentales, siendo menospreciados al ser vistos como poco racionales y que son simbólicas de cada cultura. Es así como la epidemiología sociocultural va a ofrecer y ofrece una forma alternativa de entender ciertas enfermedades. Uno de los síndromes más destacados es el mal de ojo, ya que se relaciona con la envidia o una vista fuerte o intensa que afecta a los niños y a las plantas, las formas de curarlo y su práctica reflejan creencias culturales y la importancia de la tradición y el respeto que se le debe tener en la salud.





El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ruiz Sofía

El contexto actual de lo que no se espera y la percepción tan diferente, pone en una situación de difícil convivencia. La teoría de Laín Entralgo de acuerdo al encuentro interhumano y los desencuentros en España, son relevantes actualmente. Las relaciones humanas están puestas en marcha por la diversidad, complejidad y conflictividad; llevando a situaciones de desencuentro inhóspito. La violencia se asocia a estos desencuentros en sociedades tensionadas por globalismos extremos y localismos radicales. En estas situaciones, la dimensión personal desaparece y el otro es visto como un instrumento, un enemigo o simplemente indiferente. Laín fue testigo de la España conflictiva de la segunda mitad del siglo XX, así que fue un entorno difícil para la convivencia, lo que esto llevó a analizar las relaciones entre los diferentes y rechazar la violencia política, así Laín aboga por una España con más libertad y paz en menor tamaño, su compromiso con una España reconciliada se basa en la verdad y en la libertad, poniendo a la libertad nos hace verdaderos y la verdad nos hace libres, buscando reconstituir un futuro de reconciliación y valora las condiciones para la convivencia, promoviendo una ética de convivencia constructiva basada en la libertad y la democracia pluralista. En la obra de Laín, llamado "teoría y realidad del otro", Laín enfatiza la importancia del tema del otro y que hay una compleja relación entre el yo y el nosotros; también argumenta que el concepto de nosotros es previo al yo, acompañándolo





Aspectos histórico - antropológicos de la relación médico - paciente

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Dulce Sofía

La historia del pensamiento humano se caracteriza por dicotomías, incluyendo la relación tan importante que hay entre la mente y el cuerpo. En medicina, existen dos visiones opuestas sobre el enfermo, estas visiones son la hipocrática y la galénica; teniendo la visión hipocrática en consideración al hombre como un todo, destacando la experiencia de enfermar o estar enfermo, mientras que la visión galénica enfocaba a la enfermedad como un fenómeno separado y esto condujo al desarrollo de la medicina moderna. Señalan Carballo a Siebeck que el curso de una enfermedad no solo es basada en la enfermedad sino en el enfermo siendo la base su actitud y su situación, debido a que cada enfermo detrás de la enfermedad está su vida y su destino, que será factores que también afectarán su estado de salud. Siendo importante un punto que destaca y cambia el estado de salud o puede mejorarlo en el individuo, que es la relación con el paciente, esta utilización de habilidades de relación va a aumentar el éxito en cualquier medida terapéutica, se constituyen de la propia condición de ser médico; Balint decía que el fármaco más usado en la práctica es el propio médico, o el médico y el paciente tienen una buena relación va a crear un buen ambiente que va a ayudar a que el paciente confíe en el médico y el médico en el paciente, creando una buena comunicación, pero impactando, a modo de que la adaptación en los procesos o tratamientos sean vistas



CamScanner



Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Dulce Sofia

La familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y protección del estado. Minuchin y Fishman en 1993 mencionan que "Contemplar a la familia en un lapso prolongado es observarla como un organismo que evolucionó con el tiempo... Esta entidad va aumentando su edad a medida que uno de sus miembros, hasta que los dos células progenitoras mueren y mueren, al tiempo que otras reinician el ciclo de vida... El sistema familiar tiende al mismo tiempo a la conservación y evolución... evoluciona hacia una complejidad creciente... el desarrollo de la familia transcurre en etapas que siguen una progresión de complejidad creciente".

Este ciclo vital de la estructura familiar se refiere a los etapas por las que pasa una familia a lo largo del tiempo. Es importante destacar que cada familia es única y puede enfrentar desafíos y problemas específicos. La comunicación, la empatía, y el apoyo mutuo son importantes para superar los desafíos y fortalecer las relaciones familiares.

Minuchin desarrolla que la familia se desarrolla en el transcurso de cuatro etapas a lo largo de las cuales el sistema familiar sufre variaciones; estas etapas son la pareja con hijos pequeños, la familia con hijos en edad escolar y/o adolescentes y la familia con hijos adultos. Pueden haber etapas difíciles en esta o en cada familia, llevando a que se queden estancados en alguna etapa del ciclo vital que sea disfuncional y hayan manifes-

Referencias

1. Urióstegui – Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Redalyc.org.
2. Holguin, A., & Fiorino, V. R. M. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria. *Orbis: revista de Ciencias Humanas*, 12 (43), 18-32.
3. Bardado, Alonso; Aizpiri, Díaz; Cañones, Garzón, Fernández; Camacho; Goncalvez, Estrella; Rodríguez Sendín, De la Serna de Pedro 1; Solla, Camino. (2005). Aspectos historico-antropologicos de la relacion médico-paciente. Grupo de Habilidades en Salud Mental de la SEMG.
4. Montalvo, J; Rosario, M., Salcido, E; Arredondo, A; Reyna, J., Angélica, y Arredondo, P. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura damiliar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. *Revista semestral. Tercera Época. Año XVIII. Número, 28.*